

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Dalam menjalankan sebuah usaha memerlukan pencatatan agar dapat memberikan informasi yang akurat tentang aktifitas yang terjadi dalam sebuah usaha. Laporan keuangan ialah informasi yang memperlihatkan kondisi keuangan pada suatu perusahaan informasi itu dapat dijadikan sebagai gambaran kinerja keuangan pada sebuah perusahaan (Fahmi, 2012). Dari dasar itu penulis mengatakan, penting untuk pelaku usaha memiliki laporan keuangan yang akurat, agar pemilik usaha mengetahui jelas apakah bisnis yang dilakukan ini mengalami keuntungan atau kerugian ataupun tantangan dan kesempatan yang akan didapat.

Pelaku UMKM sering mengalami kesulitan dalam mendapatkan modal untuk menjalankan usahanya atau memperluas usaha miliknya dikarenakan tidak memiliki laporan keuangan yang baik. Pada kasus ini, pelaku usaha tidak dapat meminjam modal dengan Bank atau kredit dengan Bank dan lembaga donor, karena salah satu syarat dari Bank adalah memiliki laporan keuangan. Dengan adanya laporan keuangan yang baik pemilik akan lebih mudah dalam mendapatkan pinjaman dengan bunga yang rendah dan resiko yang lebih rendah.

Hal tersebut menjadi salah satu alasan kenapa sebuah UMKM yang sudah berjalan lama tetapi tidak mengalami perkembangan. Laporan keuangan menjadi faktor penting bagi pelaku UMKM untuk mengembangkan usahanya. Laporan keuangan menurut PSAK (Pernyataan Standar Akutansi Keuangan) tujuan dari sebuah laporan keuangan ialah menyediakan sebuah informasi terkait keuangan,

kinerja keuangan dan laporan arus kas suatu entitas yang bermanfaat bagi pengguna dalam mengambil sebuah keputusan keuangan (IAI, 2009). Hal tersebut menjelaskan bahwa pentingnya laporan keuangan tidak hanya untuk perusahaan menengah atas namun UMKM juga harus memiliki laporan keuangan. Namun permasalahan utama dalam pelaku UMKM yaitu latar belakang pendidikan yang tidak mengetahui pembukuan akuntansi.

Kantin Bu Nunik, merupakan UMKM yang bergerak dibidang kuliner dimana menjual makanan pokok dan minuman yang beroperasi di kota Batam, Kepulauan Riau. Selama beroperasi 15 tahun, Kantin Bu Nunik hanya melakukan pencatatan penjualan sederhana sehingga tidak dapat memberikan hasil pencatatan yang akurat. Pelaku usaha juga kesulitan dalam memastikan apakah usaha miliknya berjalan dengan baik atau tidak. Ini disebabkan kurangnya pengetahuan akan membuat laporan keuangan.

Berdasarkan uraian diatas, maka penulis berharap dapat membantu dan melaksanakan pembahasan lebih lanjut mengenai laporan keuangan dengan menggunakan program *Microsoft Excel*. Jadi penelitian ini memilih topik

“Penerapan Sistem Pengelolaan Laporan Keuangan Pada Kantin Bu Nunik”.

1.2 Ruang Lingkup

Kantin Bu Nunik membutuhkan sebuah sistem pencatatan keuangan yang dapat dikelola oleh pemilik dengan mudah agar mengetahui laba hasil penjualan dari usaha yang dijalankan setiap bulannya. Proyek ini memiliki ruang lingkup untuk merancang sebuah sistem keuangan dengan berbasis Microsoft Office

Excel agar pencatatan pengeluaran dan pemasukan dapat di pantau oleh pemilik usaha. Penulis akan menerapkan suatu laporan keuangan yang berisi, laporan arus kas, laporan laba rugi dan neraca, semua laporan ditampilkan dalam bentuk *Microsoft Excel*.

1.3 Tujuan Proyek

Proyek ini memiliki tujuan membantu pemilik usaha Kantin Bu Nunik dalam mengelola sistem keuangannya dengan lebih terkontrol. Laporan keuangan dirancang menggunakan bantuan *Microsoft Excel* sehingga owner dengan lebih mudah melakukan pencatatan pengeluaran dan pemasukan. Dengan demikian, pemilik akan mudah mengetahui laba yang di terima dalam periode tertentu.

1.4 Luaran Proyek

Laporan keuangan yang dibuat melalui *Microsoft Excel* dapat dioperasikan oleh pemilik Kantin Bu Nunik untuk mengetahui perkembangan usaha yang dijalankan atau kinerja usaha, sehingga pemilik mengetahui kondisi dalam harian, mingguan dan bulanan. Dengan pemilik usaha memiliki laporan keuangan yang baik, laporan tersebut dapat dijadikan sebagai informasi keuangan oleh pemilik usaha dalam kelangsungan usahanya. Bukti inilah yang bisa dijadikan pihak bank atau lembaga donor untuk mengucurkan dana atau modal usaha. Ini sangat berguna bagi perkembangan usaha selanjutnya.

1.5 Manfaat Proyek

Adapun manfaat dalam proyek ini ialah:

Manfaat untuk Mahasiswa

Diharapkan proyek ini dapat bermanfaat untuk mahasiswa yang membaca, dapat dijadikan referensi dan untuk menambah wawasan dalam melakukan proyek yang direncanakan.

Manfaat untuk Perusahaan

Diharapkan perusahaan yang terlibat dapat mengimplementasikan program yang telah di buat penulis dan memiliki perubahan yang lebih baik untuk Kantin Bu Nunik dalam mengelola laporan keuangan.

1.5.1 Sistematika Pembahasan

Laporan kerja praktek ini memiliki sistematika penulisan sebagai berikut :

BAB I : Pendahuluan

Dalam bab I, terdapat latar belakang masalah yang terajadi diperusahaan, ruang lingkup penelitian, tujuan dari penelitian, luaran proyek, manfaat proyek ini dijalankan dan juga sistematika penulisan proyek.

BAB II : Tinjauan Pustaka

Dalam bab II, terdapat tinjauan pustaka dimana didalamnya membahas teori yang berkaitan dengan proyek ini.

BAB III : Gambaran Umum Perusahaan

Dalam bab III, penulis akan menjelaskan identitas perusahaan, didalamnya akan terdapat struktur organisasi perusahaan dan aktivitas apa saja yang dilakukan perusahaan.

BAB IV : Metodologi

Dalam bab IV, penulis akan menjelaskan metode yang digunakan dalam kerja praktek, jadwal kerja usaha dan juga perancangan suatu system.

BAB V : Analisis Data dan Perancangan

Dalam bab V, penulis akan menguraikan analisis penelitian dan selanjutnya akan melakukan pembahasan secara rinci dan jelas.

BAB VI : Implementasi Umpan Balik

Dalam bab VI, penulis akan menjelaskan bagaimana cara menerapkan sistem laporan keuangan dengan basis Microsoft Excel yang dibuat penulis.

BAB VII : Kesimpulan, Keterbatasan dan Rekomendasi

Dalam bab VII, terdapat kesimpulan dalam proses dan hasil penelitian yang telah dilakukan penulis. Kemudian penulis akan menjelaskan keterbatasan dalam penelitian dan juga rekomendasi untuk penelitian selanjutnya.